

こう しゅう かぜ

高洲の風



輪島市立輪島中学校
学校だより
第11号 文責 山岸
平成27年12月21日発行

英語検定の受検に向けて ～生徒の英語力のアップをめざして～

輪島市では、文部科学省の「英語力評価及び入学者選抜における資格・検定試験の活用促進に関する行動指針」(平成27年3月17日)をもとに、生徒の着実な英語力向上を目指して、次のように達成目標を設定しています。



中学2年終了時で英検4級以上の
取得生徒60%以上の達成



中学校卒業時で英検3級以上の
取得生徒50%以上の達成

英語検定(英検)は、「実用英語技能検定」といい、次の3点の特徴があります。

- ① 英語のコミュニケーションに欠かすことのできない「読む」「書く」「聞く」「話す」の4技能を的確にバランスよく測定することを目的とした検定試験である。
- ② 初歩段階の5級から、幅広い分野で通用する1級までの7つの級が設定されている。
- ③ 英語検定の取得生徒を優遇する高校がある。(入試や高校の単位取得)

本校では、1月22日(金)に今年度最後の英語検定が実施されます。受検の目安として、1年生は5級、2年生は4級、3年生は3級としています。

この冬休みから英検の受検のための家庭学習を計画的に進めましょう。保護者のみなさまにも、英検の受検に向けて、ご理解とご協力(＝励まし)をお願いいたします。

家庭学習時間の調査結果

11月の調査結果をお知らせします。目標時間は、1年生は70分、2年生は80分、3年生は90分と設定しています。数字のパーセント(%)は達成率をあらわしています。目標時間の達成率が80%を超えるクラスもあります。3年生は、進路決定に向けた受験勉強へのがんばりが見えてきます。

－ 自主学習時間の調査結果 11月分 －

クラス	平日	休日	クラス	平日	休日	クラス	平日	休日
1年1組	87%	87%	2年1組	54%	54%	3年1組	78%	81%
1年2組	36%	52%	2年2組	58%	74%	3年2組	84%	68%
1年3組	83%	67%	2年3組	38%	50%	3年3組	70%	74%
1年4組	41%	44%	2年4組	39%	50%	3年4組	61%	65%

－ 学びの鉄人になろう！ －

- 1 テレビを消して
- 2 ツクえの上を片づけて
- 3 ジカンを決めて

ケータイ教室安心・安全講座を開催しました。

12月3日(木)、KDDIから講師の先生を招いて、全校生徒を対象に、「ケータイ教室安心・安全講座」を行いました。

悪ふざけでネットにあげた1枚の写真が家族を巻き込んで人生が台無しになるような話や既読無視した友達にライン外しをした自分がいじめられる側になってしまった話など、被害者にも加害者にもならないために気をつけることを、具体的な事例をもとに、とてもわかりやすい講演をしていただきました。

安心・安全に使用するために、フィルタリングの設定や家庭のルールづくり、困った時の相談窓口などを学ぶことができました。

講演の最後に、生徒からは、「こんな場合は、どうなるのですか?」といった質問が、いくつもあがりました。生徒は、ネットの利用を身近な問題として、真剣にとらえていたようです。

また、いただいたパンフレットをお子様を通じてお手元に届けました。ご家庭でもネットの安心・安全な利用のために、ご家族でお話いただきますようお願いいたします。

次に、生徒の感想を紹介します。

LINEなどでもトラブルになることが多いから、大事なことはちゃんと会って直接話すことが大事。

ネットを使っていたら、勉強する時間とかないので、ネット使用時間が30分未満の人とあんなにもテストの点数に差がでるんだと知ってすごくびっくりしました。

LINEで色々な事を話さないで、普通に口で話すことを多めにしようと思いました。スマホは中学生が持ってはいけない意味がわかったような気がします。

これから、ネットはいろんな場面で使用するので、家庭のルールなどをつくらしたりして、これから安全に使用しようと思いました。テスト期間には、ネット類を親にあずけようと思いました。



－ケータイ教室安心・安全講座の様子－



悪ノリでとった写真などを気軽にネット上へアップしたりすると、たくさんの批判や個人情報情報がばらまかれたりすることがわかった。また、その時だけじゃなく、生涯ずっと残ってしまうネットの特性が怖いと思った。また見られたくないような写真をとらせず、自分も人に見られたくないような写真をとったりネットにのせたりしない。

家庭学習ハイパーウィークに取り組みます!

輪島中学校区の小中学校で期間を決めて、それぞれの学年に応じて設定した目標時間を達成するために、一斉に家庭学習に取り組む「家庭学習ハイパーウィーク」を実施します。次の2回を計画しております。より効果があがるようにご家庭のご協力をお願いします。

- 第1回 平成28年1月13日(水)～1月19日(火)
- 第2回 平成28年2月24日(水)～3月1日(火)



千枚田で育った新米で 炊きたてごはんをいただきました！

JAおおぞら輪島支店の細川支店長さんから千枚田で収穫した新米60kgを届けていただきました。

1月27日(金)から12月9日(水)にかけて、2クラスずつ健康委員の生徒が調理室で給食調理員さんに教わりながら米をといで炊飯ジャーで炊きました。給食の時間に、新米の炊きたてごはんをおいしくいただきました。ありがとうございました。



ーいただいた新米がおいしく炊き上がりましたー

期末テストが終わりました！

～家庭学習は未来の扉を開けるマスターキー！～

12月2日(水)、3日(木)で期末テストを行いました。テストに向けて、輪中タイムでのテスト対策学習や計画的な家庭学習の実施など、テストで自分の力を発揮するための取り組みを進めました。

テストで自分の力を発揮するためには、授業を大切にすることを前提に、

① 知識や技能の定着 = くり返しドリル学習として基本問題を解くこと

② 問題を解く方法の定着 = テストのつもりで練習問題を解くこと

が、重要ポイントとなります。これを自分でできる力が中学生の家庭学習の力です。その力を身につけておくと、高校、大学の入試、また、資格試験などの勉強に必ず役立ちます。

次に、各学年のテストの平均点と成績優秀者数をお知らせいたします。

◇ 学年ごとの平均点

	国語	社会	数学	理科	英語	合計
1年生	70.3	62.3	57.1	51.6	69.1	308.7
2年生	73.4	66.4	48.4	62.9	59.1	307.1
3年生	68.5	66.8	58.9	73.7	53.0	320.9

◇ 2学期期末テスト成績優秀者数 * 合計点が400点以上の生徒数

1年生	30名	2年生	32名	3年生	39名	合計	111名
-----	-----	-----	-----	-----	-----	----	------

人権について考えるー人権集会ー

12月10日(木)「人権デー」に生徒会が主催して、全校生徒で人権について考える集会を行いました。集会の最後に、人権標語の表彰が行われました。

最優秀賞には、1年2組の 鷹 偲裕 さんの

「おはよう」も 君の優しい 思いやり が選ばれました。



土曜授業の日程のお知らせ

今年度の土曜授業はあと2回となりました。高校の入学試験や3学期のテストの日程を考えて、1月と2月の予定を次のように変更しました。ご理解のほど、お願いいたします。

1月23日(土) 数学・英語・国語
2月27日(土) 数学・英語・社会

集金口座振替の変更手続きのお願い

1、2年生の
保護者の皆様へ

各ご家庭にお子様を通じて集金口座振替の変更手続きをお願いしております。現在、約半数の保護者の皆様からご提出いただいております。提出がこれからの保護者の皆様には、お手元に届けました集金口座振替用紙にご記入の上、金融機関での手続きをお願いいたします。遅くとも通知表懇談日にはご持参いただきますよう、ご準備をお願いいたします。

1月のおもな行事予定

1日(金) 元旦	22日(金) 英語検定 授業力錬成ゼミナール 数学科研究授業(5限目)
8日(金) 始業式	23日(土) 土曜授業(数・英・国) 県中学校選抜バレーボール大会 (加賀市運動公園体育館 ~24日)
9日(土) 県バレーボール交流大会 (金沢 ~10日) 県中体連柔道強化合宿 (能登青少年交流の家~11日)	26日(火) 河井小学校入学説明会
11日(月) 成人の日	27日(水) 生徒会委員会 20年経験者研修 通級指導研究授業(5限目)
12日(火) 1、2年生冬休み課題テスト (国・理・英)	29日(金) 私立高校入試 スーパー食育スクール事業 研究発表会(文館)
13日(水) 1、2年生冬休み課題テスト (社・数)	30日(土) 能登地区バレーボール 1年生大会(能登香島中) 藤浪トレーニングマッチ (愛知県 女バス ~31日) 野球部静岡遠征 (静岡県 ~31日)
15日(金) 安全点検	
16日(土) 全能登バスケットボール 田鶴浜大会(~17日) 中能登杯バレーボール大会 (中能登中 ~17日)	
18日(月) 20年経験者研修 社会科研究授業(5限目)	
19日(火) 3年生学力テスト(国・理・英)	
20日(水) 3年生学力テスト(社・数) 職員会議 公立高校校内推薦委員会	

【お知らせ】平成27年度の卒業式は、3月11日(金)に決まりました。詳しい日程などについては、のちほどお知らせいたします。

今年1年ありがとうございました。

今年1年、保護者や地域の皆様にはいろいろとご理解とご協力いただき本当にありがとうございました。生徒たちは、毎日の授業、学校行事、部活動などを通して、心身共に大きく成長したように思います。ご家庭でも、ぜひ1年を振り返るとともに、来年の目標を立てていただきたいと思います。皆様には、よいお年をお迎えくださいますよう心からお祈り申し上げます。

